

Martes 28 de noviembre de 2017

El Financiero MÉXICO Y CANADÁ EMERGEN COMO ALIADOS EN CONTRA DE EU

JUDE WEBBER Martes, 28 de noviembre de 2017 Carlos Salinas de Gortari, el presidente mexicano que firmó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) original, volvió a estar bajo la atención del público la semana pasada promocionando su nuevo libro sobre el tratado comercial de 1990, acertadamente nombrado y apropiadamente sincronizado, "Aliados y Adversarios". El lanzamiento del libro se produjo después de la quinta ronda de negociaciones sobre una actualización del TLCAN exigida por el presidente estadounidense, Donald Trump, la cual no llegó más allá de un compromiso para reunirse de nuevo en Washington en diciembre y en Montreal en enero. Pero siguió lo que se está convirtiendo en un patrón establecido. A medida que las conversaciones han comenzado a lidiar con los aspectos difíciles, México y Canadá están emergiendo cada vez más como aliados en contra del adversario estadounidense. EU insiste en que está siendo "muy creativo y flexible", y culpa a sus socios por negarse a "comprometerse y trabajar con las propuestas" que ha puesto sobre la mesa en aspectos como la "cláusula de caducidad" que haría que el acuerdo expirara cada cinco años sin nuevas negociaciones. Otras propuestas tratan de reglas sobre el contenido regional más elevado; un requisito para que los automóviles contuvieran un 50 por ciento de partes de origen estadounidense; reglas recíprocas de contratación pública; y la eliminación de algunos de los mecanismos de resolución de disputas. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Exportaciones recuperan fuerza y avanzan 13.2% **EDUARDO JARDÓN** Las exportaciones mexicanas recuperaron su dinamismo en octubre y avanzaron a un ritmo de 13.2% anual, a 36 mil 901 millones de dólares, por arriba del pronóstico de los analistas. Fueron impulsadas principalmente por las ventas al exterior de la industria manufacturera, que crecieron 12.6 por ciento y se han visto favorecidas de un mayor dinamismo en Estados Unidos y por la depreciación del tipo de cambio, de acuerdo con analistas. A su interior destacó el repunte de las automotrices, de 18.8 por ciento, con lo que presentaron su mayor avance en cuatro años. Las exportaciones manufactureras no automotrices aumentaron 9.5 por ciento. "La demanda externa, particularmente de Estados Unidos, por productos manufactureros mexicanos ha aumentado tras la depreciación del peso, lo cual tendrá un impacto positivo sobre la producción de la industria local durante el cuarto trimestre del año", apuntó en un reporte Alejandro Cervantes, economista de Banorte-Ixe. Analistas de Citibanamex estiman que el crecimiento manufacturero en Estados Unidos se continuará reflejando en una mayor demanda de productos mexicanos. "Además, consideramos que las cifras actuales también reflejan los efectos de la apreciación del dólar en las importaciones estadounidenses desde México y, en consecuencia, en ganancias de competitividad de los productos mexicanos", señaló Eduardo González, economista de Citibanamex. Las importaciones totales sumaron 38 mil 967 millones de dólares, con un avance de 16.3 por ciento anual. En el intercambio comercial México resultó con un déficit por 2 mil 66 millones de dólares, monto 130 por ciento superior al reportado durante octubre del año anterior. Las exportaciones mexicanas acumularon entre enero y octubre de este año un monto de 336 mil 189 millones de dólares, un 9.7 por ciento más que en el mismo periodo de 2016. Esta fue su mayor expansión en seis años. P.C. exportaciones, balanza comercial El peso toca su mejor nivel en ocho semanas **ESTEBAN ROJAS** El peso alcanzó ayer su mejor momento frente al dólar en ocho semanas, en un escenario de cambios en el gabinete del presidente Enrique Peña Nieto y a la espera del nombramiento para suceder a Agustín Carstens al frente del Banco de México (Banxico). El dólar spot cerró en 18.555 unidades, su menor precio desde el 6 de octubre, de acuerdo con cifras publicadas por Banxico. En el día, el peso avanzó 1.50 centavos, equivalente a 0.08 por ciento. En tanto, en ventanilla bancaria, el dólar quedó en 18.85 unidades, cifra similar al cierre reportado el pasado viernes por Citibanamex. A pesar de las ganancias durante la sesión, después del cierre oficial el tipo de cambio del peso contra el dólar registró presión alcista y tocó los 18.60, para después bajar, según información de Bloomberg. De acuerdo con analistas, la reacción del peso en la sesión fue moderada, debido a que la precandidatura de José Antonio Meade a la presidencia ya estaba descontada, pero será la sucesión en Banxico lo que provoque una mayor incertidumbre. "Se espera que el Presidente anuncie en los próximos días su nominación para gobernador del Banco de México. Pensamos que el hecho de que se hayan hecho dos eventos por separado en diferentes momentos refuerza el compromiso del gobierno con la autonomía del banco central", explicaron analistas de Banorte-Ixe en una nota de análisis. En lo externo, la moneda mexicana enfrentó una coyuntura desfavorable por la fortaleza del dólar en el mercado internacional y la debilidad en los precios del petróleo. El índice que mide el comportamiento del billete verde frente a una canasta de 10 divisas avanzó 0.12 por ciento, en tanto el crudo WTI cayó 1.42 por ciento. En lo que resta de la semana se esperan eventos relevantes que podrían afectar la cotización del peso frente al dólar. Trump se reunirá hoy con los líderes demócratas y republicanos del Congreso para discutir un plan de gasto federal que evite un cierre parcial del gobierno. P.C. tipo de cambio Reforma Pide OCDE continuar reformas; eleva PIB

Ulises Díaz Cd. de México (28 noviembre 2017).- La próxima Administración en México deberá continuar implementando reformas estructurales, dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Durante la presentación del estudio "Panorama Económico de la OCDE 2017" en su versión de otoño, se mostró una proyección de crecimiento para el País de 2.4 por ciento para este año, con una ligera caída al 2.2 por ciento para 2018 y 2.3 por ciento para 2019. Previamente, la Organización redujo sus pronósticos sobre el crecimiento económico de México a 1.9 por ciento para 2017, desde un estimado de 2.3 por ciento, y para 2018 también la bajó en 0.4 puntos porcentuales, a 2 por ciento, debido al peso de los riesgos externos sobre el desempeño de la economía. P.C. OCDE, reformas estructurales, crecimiento económico Buscan concretar el TLCUEM este año

Notimex Cd. de México (28 noviembre 2017).- En espera de lograr mayores avances en las discusiones para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), México buscará cerrar la negociación del acuerdo comercial con la Unión Europea antes de concluir el 2017. "Eso será una muy buena noticia para tener mercados alternativos", señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón, al agregar que el sector privado tiene confianza en conseguir resultados favorables con el plan de diversificación de

mercados. Recordó que las negociaciones dieron inicio en junio del 2016, y la finalidad es sustituir el actual Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación (Acuerdo Global), el cual se firmó en 1997 y tres años después entró en vigor. P.C. TLCUEM, acuerdos comerciales Suben reservas internacionales en 77 mdd

Notimex Cd. de México (28 noviembre 2017).- Al 24 de noviembre del 2017, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 172 mil 749 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 77 millones. El Banco de México (Banxico) informó que este aumento se debió a la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 29 millones de dólares. Así como por un incremento de 106 millones de dólares derivado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico, agregó en el boletín semanal sobre su estado de cuenta. P.C. Banco de México, reservas internacionales Registra ligero aumento desempleo

Ernesto Sarabia Cd. de México (28 noviembre 2017).- La Tasa de Desocupación del País tuvo un pequeño aumento de 0.04 puntos porcentuales en octubre, a 3.35 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), mientras que la informalidad y el subempleo descendieron. De acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la Tasa de Desocupación en mujeres subió 3.54 por ciento en octubre, 0.14 puntos porcentuales más que en el mes previo. Lo contrario sucedió en el caso de hombres, donde la tasa cedió 0.05 puntos porcentuales a 3.23 por ciento de la Población Económicamente Activa. P.C. INEGI, desempleo Cae pobreza en NL 28% en dos años

Marlen Hernández Monterrey, México (28 noviembre 2017).- El número de personas que se encuentran en situación de pobreza en Nuevo León disminuyó 27.9 por ciento del 2014 al 2016, a 737.8 mil individuos, resultando la mayor baja de entre todas las entidades del País, de acuerdo con la última medición del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Así, el porcentaje de habitantes en pobreza en el Estado fue de 14.2 por ciento, 6.2 puntos porcentuales menos que en el 2014. En cuanto a la pobreza extrema, también se observó una disminución, pasando de 1.3 a 0.6 por ciento en el mismo periodo. P.C. Coneval, pobreza, entidades federativas Crece exportación automotriz, pese a Trump

Ulises Díaz Cd. de México (28 noviembre 2017).- Las presiones sobre las automotrices, por parte del Presidente Donald Trump, para frenar la exportación de autos mexicanos a Estados Unidos han fallado. En el acumulado al tercer trimestre de este año, las ventas de automóviles terminados hechos por armadoras instaladas en el País fueron por 42 mil 212 millones de dólares. Esa cifra significa un crecimiento de 17 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, según datos de la Oficina del Censo de EU. P.C. industria automotriz, exportaciones El Economista Exportaciones repuntan a doble dígito en octubre Roberto Morales México exportó productos por 36,901 millones de dólares en octubre, un alza interanual de 13.2%, con un crecimiento de doble dígito en forma generalizada en los principales componentes de estas ventas, informó el Inegi. Las importaciones ascendieron 16.3%, a 38,967 millones de dólares, por lo que el país reportó un déficit de 2,066 millones de dólares. La Casa de Bolsa Ve por Más destacó que el saldo negativo en la balanza comercial fue mayor a lo esperado, influido sobre todo por un aumento de 40.1% en las importaciones petroleras. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones Aumenta población que gana hasta dos salarios mínimos María Del Pilar Martínez El dinamismo salarial en el país no tiene su mejor momento y mantiene estancados los ingresos de los trabajadores en dos salarios mínimos. En el tercer trimestre del 2017, la población asalariada en este rango representó 30.2% la población ocupada, un incremento de 3.7 puntos si se compara con el cuarto trimestre del 2012 (26.5%), de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). “México tiene establecida como media salarial entre dos y tres salarios mínimos, lo que obliga a que más de un miembro de la familia busque empleo para alcanzar una línea de bienestar. Además, el empleo precario es consecuencia de una política laboral que está enfocada a formalizar la informalidad; sabemos que no ha crecido el empleo, sólo se reconoce a los informales y la consecuencia es un empleo precario”, afirmó Alfonso Bouzas, especialista laboral de la Universidad Autónoma de México. P.C.INEGI, salarios Crecimiento global tocará techo por baja inversión y más endeudamiento Reuters El crecimiento económico global tocará techo en máximos de ocho años en 2018 ya que una inversión poco dinámica y niveles de deuda cada vez más peligrosos limitan el margen para mayores avances, informó la OCDE este martes. La economía global tendría una expansión de 3.6% este año antes de subir a 3.7% en 2018 y volvería a retroceder a 3.6% en 2019, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en una actualización de sus pronósticos. P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial Reforma fiscal en EU, de los mayores retos para González Anaya Belén Saldívar De aprobarse la propuesta de reforma fiscal en Estados Unidos, impulsada por el presidente Donald Trump, ésta sería uno de los mayores riesgos que tendría que enfrentar José Antonio González Anaya, nuevo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, coincidieron expertos. González Anaya llega en un momento difícil, donde se vive la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y la propuesta de reforma fiscal del republicano Trump. Ambos factores han generado un ambiente de incertidumbre, el cual tendrá que combatir el nuevo secretario de Hacienda. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal La Jornada EU buscó sumar al TLCAN enmienda que afecta a Slim Reuters y Notimex | martes, 28 nov 2017 08:08 Ciudad de México. La propuesta de Estados Unidos de agregar al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) reglas que afectan a América Móvil, firma del millonario mexicano Carlos Slim, impidió a los negociadores del convenio lograr su meta de cerrar el capítulo de telecomunicaciones en su ronda más reciente, según tres fuentes que conocen la situación. El planteamiento buscaba integrar la reforma mexicana de telecomunicaciones al TLCAN, incluyendo una medida que impedía a América Móvil cobrar a sus rivales, como la estadounidense AT&T, por terminar llamadas en su red, señalaron las fuentes. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, telecomunicaciones Sube .1% tasa de desempleo en octubre; se ubica en 3.4: Inegi Israel Rodríguez | martes, 28 nov 2017 09:32 Ciudad de México. La tasa de desempleo o desocupación aumentó de 3.3 por ciento registrado en septiembre a 3.4 por ciento en octubre, como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA) después de cuatro meses de mantenerse prácticamente estable, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su comparacio n anual, la Tasa de Desocupación

disminuyó en el décimo mes de 2017 a 3.4 por ciento frente a la de igual mes de 2016 cuando se ubicó en 3.5 por ciento con datos ajustados por estacionalidad. También, en octubre de 2017 prácticamente seis de cada diez personas ocupadas desarrollaron sus actividades en la economía informal, caracterizada por la carencia de protección social, precisó el Inegi. P.C. INEGI, desempleo Aún con reformas persiste desigualdad en México: OCDE Roberto González Amador | martes, 28 nov 2017 09:10 Ciudad de México. Las reformas económicas impulsadas por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto incrementaron el empleo formal, pero no han logrado disminuir la pobreza ni la desigualdad, sostuvo este martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Agregó que las políticas monetaria y fiscal, determinadas por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda, respectivamente, "no están respaldando el crecimiento" económico. Propuso reforzar los programas sociales. "Aunque las recientes reformas han incrementado el empleo formal y han mejorado la inclusión financiera, la pobreza sigue estancada y persiste la desigualdad, incluso de género", sostuvo el organismo, al dar a conocer su informe Perspectivas económicas. México es, junto con Chile, el país con mayor desigualdad del ingreso entre aquellos que forman parte del organismo. En México, 20 por ciento de los mexicanos que se encuentra en la parte más alta de la pirámide del ingreso en el país gana 10 veces más que aquellos que están en el opuesto, en el 20 por ciento de la base. Esta brecha hace de México el país con la mayor desigualdad en el ingreso familiar. Es la misma relación que existe en el caso de Chile. P.C. OCDE, desigualdad, reformas estructurales Promedia dólar en \$18.70 a la venta en el AICM Notimex | martes, 28 nov 2017 08:30 Ciudad de México. Este martes, el dólar estadounidense se cotiza, en promedio, en 18.70 pesos a la venta y en 17.40 pesos a la compra, en ventanillas de casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 18.90 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 17.30 pesos. A su vez, el euro se vende en un máximo de 23.50 pesos y se compra en un mínimo de 21.50 pesos. La libra esterlina se expende esta mañana en un máximo de 26.95 pesos y se consigue en 24 pesos; mientras que el yen se despacha en .25 por unidad y se compra en .17 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio Bajó valor del sector agropecuario en lo que va de 2017 Susana González G. | lunes, 27 nov 2017 19:06 Ciudad de México. La producción del sector agropecuario y de la industria alimentaria ha decrecido en valor en los tres trimestres transcurridos de 2017, indicó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). La agricultura creció 5.4 por ciento en el primer trimestre del año, pero en el segundo sólo lo hizo en 1.3 por ciento y en el tercero cayó uno por ciento. A su vez, la industria alimentaria que involucra desde el procesamiento de carne, verduras y frutas, hasta la elaboración de pan, tortillas, aceites y azúcares pasó de un 0.5 de aumento en su producción durante el primer trimestre, a caídas de 1.4 y 0.7 por ciento en los dos siguientes. En total las actividades primarias del país registraron un crecimiento de 2.2 por ciento de enero a septiembre de este año, pero la industria alimentaria cayó 0.5 por ciento. P.C. sector agropecuario, industria alimentaria, producción Aumento salarial podría generar más turismo nacional: secretario de Turismo Julio Reyna Quiroz | lunes, 27 nov 2017 18:59 Ciudad de México. Un trabajador que percibirá un minisalario diario de 88.36 pesos en la ciudad de México, a partir del 1 de diciembre, requerirá de 92 días de trabajo para adquirir un paquete de viaje a Cancún, de 82 días a Puerto Vallarta, y de 67 días a Las Vegas, Estados Unidos. De acuerdo con buscadores de paquetes turísticos nacionales e internacionales, los costos de vuelo y hospedaje a esos sitios turísticos, para la tercera semana de julio de 2018, oscilan desde los 6 mil pesos para Las Vegas, hasta casi los 9 mil a Cancún, para una sola persona. Según los buscadores, estos costos son los más baratos. Algunas ofertas de paquete ascienden hasta los 22 mil pesos, lo que implicaría que un empleado con una paga de minisalario deberá trabajar 248 días para adquirir un paquete de este precio. La semana pasada, la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, conformada por representantes del gobierno federal, de empresarios y de sindicatos, determinó un aumento al salario mínimo general de 80.04 pesos a 88.36 pesos diarios, un incremento equivalente a 10.4 por ciento. P.C. salario, turismo El País La OCDE alerta de que la crisis en Cataluña puede frenar el crecimiento ANTONIO MAQUEDA La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se ha sumado a las alertas sobre Cataluña que ya han lanzado multitud de organismos y casas de análisis. "La persistencia de tensiones en Cataluña podría hacer disminuir la confianza de los consumidores y las empresas, frenando la demanda doméstica más de lo proyectado", afirma en su análisis sobre España publicado este martes. Un comentario muy parecido al que ya han vertido instituciones como el Banco de España o el Fondo Monetario Internacional. P.C. OCDE, crisis, crecimiento económico La inversión en I+D sigue perdiendo peso en España pese a la recuperación ANTONIO MAQUEDA A pesar de la recuperación económica, la inversión en Investigación y Desarrollo sigue perdiendo peso. Aunque el gasto aumentó un 0,7% en 2016, la economía creció un 3,3%. Así que el desembolso se situó en el 1,19% del PIB frente al 1,22% de 2015, según datos del INE publicados este martes. Es decir, la proporción de I+D en la economía retrocede. Pese a que este capítulo desempeña un papel fundamental a la hora de beneficiarse de la revolución tecnológica en ciernes, España continúa perdiendo puestos en Europa. Un laboratorio del centro de investigación Barcelona Biomedical Research Park. El conjunto de la economía española se gastó el año pasado 13.260 millones de euros en I+D, 88 millones más que en el ejercicio precedente. La buena noticia es que el sector privado elevó un 3% su inversión en I+D. Sin embargo, se trata de un crecimiento ligeramente por debajo del que registró el PIB. Es decir, las empresas mejoran sus cifras de inversión, pero ni siquiera consiguen subir las al mismo nivel que la actividad, con lo que se sigue perdiendo participación en la economía por octavo año consecutivo. Eso sí, corrige muy levemente otro problema crónico en esta materia: los cánones internacionales de los países avanzados dicen que el sector privado debería aglutinar en torno a dos tercios de la inversión en I+D. En España solo supone la mitad, y eso se mejora aunque muy poco porque desciende el gasto en el sector público. O lo que es lo mismo, se corrige a las malas. P.C. INE, inversión